

Lee con atención

De acuerdo a la Encuesta Nacional de Juventud 2010, la situación real de los jóvenes en edad de cursar la educación media superior es la siguiente: del total de la población entre 16 y 18 años –que es de alrededor de 8 millones– el 51% se dedica sólo a estudiar; es decir, que apenas la mitad de los jóvenes en México experimenta el estado óptimo del “aprendiz” –o sea, que pueden disfrutar del derecho de dedicarse únicamente a estudiar–; en contraste, la mitad restante vive condiciones difíciles en una escala que va de menor a peor: 15% son encomiables “guerreros”, porque hay que ser verdaderos guerreros para atender la doble jornada de trabajo, compuesta por un empleo precario y estudio; otro 17% se dedica sólo a trabajar viviendo la experiencia temprana de ser casi “soldados rasos” para alimentar a un ejército de trabajo informal, mal remunerado y sin seguridad; y el 18% restante vive en condición de vasallo –o joven NiNi como hoy se conoce–, ya que no tiene la alternativa ni de estudiar ni de trabajar.

Miranda, F. (2014). Desescolarizados y desafiliados: nuevas problemáticas de los jóvenes de educación media superior en México. *Revista Mexicana de Bachillerato a Distancia*, 11.